
Objet :  Deuxième Comite National de Pilotage 

Date : 16 Juin 2010 

Lieu : Salle de réunion UPDR – Anosy 

Heure : 14h 30 

 Etaient présent :  

(Voir fiche de présence) 

Ordre du jour : 

• Présentation des résultats de PARECAM 
• Proposition de réallocation du budget 
• Séance de Question/Réponse 
• Avis sur le PTB 

 

Introduction: 

La réunion a été présidée par Monsieur le Secrétaire General du Ministère de l’Agriculture, 
Président de comite National de Pilotage du PARECAM. Apres les salutations et 
remerciements des participants, le SG a présenté l’ordre de jour de la réunion.  Ensuite il a 
invitée Mme Ramarolahy, Coordonnatrice national du Projet AROPA à faire la présentation 
des résultats de PARECAM.   
 

Présentation des résultats de PARECAM  

Mme Ramarolahy  a présenté les résultats de PARECAM après 12 mois de mise en œuvre.  
La présentation a couvert les grands thèmes comme  

• Les résultats attendus du PARECAM;  
• La cartographie de PARECAM ;  
• L’approche du PARECAM ;  
• L’évaluation de l’exécution du PARECAM ;  
• Les atouts du PARECAM ;  
• Les défis ;  
• Les mesures prises à poursuivre  

 
Les Résultats attendus de PARECAM tournent autour de 4 Résultats.  PARECAM intervient 
dans   13 Districts  d’interventions des projets finances par le FIDA (AD2M, AROPA, PPRR, 
PROSPERER) et la Banque Mondiale (BVLac, BVPI) à Madagascar. L’exécution de 
PARECAM a affiché une bonne performance de décaissement de 3,22 millions EUR soit 
28% du cout total, de 2,11 millions d’engagement soit 18% du cout total et un total de 5,3 
millions de décaissé et d’engagé représentant 46% du cout total.  
 
Les réalisations physiques faisaient mention de : 
34700 ménagés touchés sur les 75000 vises ;  
4899ha de périmètres irrigues aménagés et 3303 ha en cours d’études sur les 10000ha de 
périmètres irrigues prévus 
Production additionnelle en cours d’estimation 
5 GCV de 150 t construits sur les 131 GCV/Magasins de stockage (6500t) identifiés. 
 



Proposition de réallocation du budget 
 

Ensuite la présentation de Madame Ramarolahy s’enchainait sur le volet financier et la 
proposition de réallocation des fonds du PARECAM à mi-parcours. Cette deuxième partie de 
présentation a couvert les thèmes suivants : 

• L’exécution financière par Projet et par Résultat ;  
• Les propositions de réallocations de fonds 

 
Sur la base des résultats atteints par les projets partenaires de PARECAM et des évolutions 
des appuis financiers des différents partenaires (Banque mondiale, FAO), une réallocation 
du budget initial a été effectuée pour les objectifs des 16 mois d’exécution qui restent au 
PARECAM.   
 
Les détails sont rapportés dans le tableau ci-après :  
 
 

Projet Budget initial 
Ajustement 
au budget 

initial  

Budget 
revise 

Capacite 
supplementaire 

verifiee\a 

Budget total 
realisable 

AD2M 2 443 000  430 000  2 873 000  500 000  3 373 000 
AROPA 1 520 000  140 000  1 660 000  350 000  2 010 000  
BVLac 2 500 000  226 000  2 726 000  400 000  3 126 000  
BVPI Alaotra 415 000  -256 000  159 000  100 000  259 000  
BVPI Itasy 963 000  -670 000  293 000  200 000  493 000  
PPRR 1 194 000  480 000  1 674 000  500 000  2 174 000  
PROSPERER 1 490 000  570 000  2 060 000  700 000  2 760 000  
PAM,ROR,ODR   80 000  80 000  230 000  310 000  
SMB   100 000  100 000    100 000  
FAO 1 100 000  -1 100 000  0    0  
TOTAL 11 625 000  0  11 625 000  2 980 000  14 605 000  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Séance de Question/Réponse  

 
La séance de questions /réponses concernait dans un premier temps des aspects 
techniques du Programme 
 
Le représentant des OPF du Réseau SOA a demandé  un éclaircissement sur la deuxième  
attribution du Comite de pilotage  sur son appui à la coordination des relations 
institutionnelles dans la mise en œuvre du Programme PARECAM. 
 
La réponse apportée consiste en la relation de facilitation avec les institutions au niveau 
national et régional et également la relation de partenariat avec les différents acteurs. L’arrêt 
du PSA a été cité en référence. 
 
Le représentant de l’UE a demandé la mention du montant total du budget alloué au 
PARECAM, incluant les frais administratifs à hauteur de 7% du cout opérationnel du 
programme.  Il a apporté la précision que ces 7% seront calculés à la connaissance du cout 
réel du Projet c’est à dire à la fin du projet. 
 
Dans la foulée, la discussion  tournait vers l’exécution financière et la réallocation budgétaire. 



Le SG du Ministère de l’Agriculture a demandé sur la possibilité de l’UE de financer les 
capacités supplémentaires vérifiées des projets de mis en œuvre de PARECAM estimées a 
2 980 000 Euro.  Le représentant de l’UE a apporté quelques précisions sur la prise en 
compte des éléments comme les régions cibles, les valeurs additionnelles propres au 
PARECAM séparées de l’apport des autres financements.  Ce représentant a déclaré qu’il 
va en parler à Madame Jacqueline Uwamwiza, Chargée de programme à la Délégation de la 
Commission Européenne. 
 
Pour le Projet PROSPERER la séparation des résultats des activités de PARECAM à ceux 
du prêt FIDA est évidente du fait que les activités de PARECAM ne chevauchent pas sur les 
activités sur financement FIDA. 
 
Pour AD2M et PPRR, les activités de PARECAM peuvent être également considérées 
comme leur 5 e composante et sont séparément  comptabilisées.  
 
Sur la question de la mise en œuvre du plan de communication de PARECAM, le SG du 
Ministère de l’agriculture a recommandée sa gestion en tenant compte de la situation de 
crise institutionnelle qui prévaut actuellement dans le pays.  Il a fait référence de l’énoncé du 
type de message clé.  La proposition est de soumettre à l’UE les dépliants et autres outils de 
communication à l’UE pour observation.  
 
Le PROSPERER a fait une communication sur les activités post cycloniques.  Haute 
MATSIATRA est victime d’inondation des champs de culture mais souvent la situation n’est 
pas suffisamment communiquée. 
 
L’UE a précisé que c’est le BNGRC qui est responsable de la communication sur les dégâts 
cycloniques et les catastrophes. 
 

Avis sur le document de PTB 

Les participants n’ont plus de question, le SG a résumé l’avis des participants sur la 
validation du document sous réserve des observations reçus avant le 23 Juin 2010 à 12 h. 

 



 
 
 
 


